

## Roumanie : le ministère de l'Intérieur s'équipe en véhicules à moteur thermique non hybride

### Description

Alors que, face au réchauffement climatique, la majorité des pays européens optent pour une démarche plus responsable et renouvellent une partie de leur parc automobile avec des véhicules hybrides ou électriques, la Roumanie semble rester fidèle, au moins pour la dotation de son administration, au traditionnel moteur thermique. En effet, à la suite de l'annonce déposée sur le système électronique de passation des marchés publics au cours de l'été 2022, Inspection générale de la police roumaine (IGPR) a conclu un accord-cadre (contrat n° 480466/2023) le 16 janvier 2023 pour l'achat de 700 véhicules à moteur essence ou diesel avec la filiale commerciale roumaine de Renault (pour un montant de 18,7 M€ TTC).

Ces nouveaux moyens permettront certes de combler un déficit important en véhicules de transport de personnes (type M1), mais seront pourvus d'une motorisation puissante et non hybride. Il s'agira de deux lots, le premier de 300 véhicules à destination des unités de la police routière et le second de 400 fourgonnettes contribuant à moderniser le parc de la police anti-émeute. Le prix moyen d'achat à l'unité est de 26 826 euros.

La commande d'autres lots (vans avec laboratoire médico-légal, véhicules d'intervention ou destinés au transport de chiens), qui figurait dans le marché initial, a été annulée par l'administration roumaine le 31 août 2022.

La dotation en matériel roulant de l'administration policière reste un dossier sensible. En 2007, 6 000 automobiles de type Logan avait été achetées au prix de 70 000 euros l'unité ; ce contrat défavorable au Trésor roumain, était rapidement devenu un scandale d'État. Après enquête, il était apparu que le Commissaire Ion Peligrad était le responsable qui s'était occupé de suivre cette commande pour son administration. Étrangement, son nom est revenu dans l'actualité le 1<sup>er</sup> décembre 2022, car le président Klaus Iohannis l'a promu au grade de questeur en chef de la police (l'équivalent du grade militaire de général deux étoiles).

**Sources** : *Jurnalul National, Politia Rutiera (site de la police routière).*

#### **date créée**

14/02/2023

#### **Champs de Méta**

**Auteur-article** : Stéphan Altasserre